
Наша миссия:
 � Производить лучшие образцы военной и 
гражданской продукции для обеспече-
ния безопасности страны, способствую-
щие прогрессу во благо человека.

Наши цели:
 � Стать одним из лучших предприятий 
ракетно-космической промышленности.

 � Быть в числе 10 крупнейших предприя-
тий Челябинской области.

 �

 � Развивая предприятие, развивать соци-
альное партнерство, способствовать раз-
витию города, региона, России.

 � Соответствовать самым высоким требова-
ниям к качеству выпускаемой продукции, к 
охране труда, здоровья и окружающей среды.

17  декабря на нашем 
предприятии состоя-
лась заводская конфе-
ренция по выполнению 
пунктов коллективного 
договора за 2013  год 
и принятию нового на 
2014—2016  годы. К на-
чалу конференции в зале 
присутствовало 273  де-
легата из 291 избранных.

По подготовке к конфе-
ренции была проделана 
большая предварительная 
работа. На предприятии 
создали двустороннюю ко-
миссию, организованную на 
паритетной основе от про-
фсоюзной организации и ад-
министрации предприятия. 
На совместных заседаниях 
комиссии рассматривались 
многочисленные предложе-
ния, поступившие от завод-
ских коллективов и отдель-
ных работников. Заседания 
проходили в режиме кон-
структивного диалога. Ни 
один вопрос не остался без 
внимания: одни — решались 
в рабочем порядке, другие 
— нашли отражение в новой 
редакции КД.

На конференции с докла-
дами выступили председа-
тель профкома Пётр Рти-
щев, генеральный директор 
Сергей Лемешевский, глав-
ный инженер Александр 
Калинкин, заместитель 
генерального директора 
по производству Светлана 
Анищенко, заместитель ге-
нерального директора по 
качеству — Олег Акиншин, 
заместитель генерального 
директора по персоналу 
Наталья Пиксайкина, за-
меститель председателя 
профкома Игорь Ющенко 
и председатель комиссии 
профкома Ольга Ватолина. 
Выступил также делегат от 
автотранспортного цеха 
Владимир Радченко.

В выступлениях прозву-
чали конкретные предло-
жения по улучшению си-
туации на предприятии в 
плане увеличения объёмов 
производства, качества вы-
пускаемой продукции, обе-
спечения кадрами, охраны 
труда, молодёжной поли-
тики. В каждом докладе 
звучал призыв к командной 
работе на единый результат.

Колдоговор — крупным планом
17 декабря состоялась заводская конференция

П.  Д.  Ртищев, предсе-
датель профсоюзного ко-
митета ОАО «Златмаш»:

— Уважаемые делегаты 
конференции и приглашён-
ные! Сегодня мы с вами 
должны подвести итоги 
выполнения коллективно-
го договора за 2013  год и 
обсудить наши ближайшие 

перспективы. Призываю вас 
к конструктивному диалогу 
и плодотворной работе в 
течение конференции.

По решению заводской 
комиссии по контролю 
за выполнением КД от 
29.11.2013, все пункты кол-
лективного договора по от-
чётным данным за 10 меся-

цев 2013 года выполнены 
в полном объёме. Комис-
сия также отметила, что 
цехи № 4, 41 не выполни-
ли плановые показатели 
по производственной 
деятельности.

Пункты постановле-
ний предыдущих конфе-
ренций трудового кол-
лектива от 13  декабря 
2012  года и от 11  июля 
2013 года также выпол-
нены, за исключением 
одного пункта о повы-
шении заработной платы 
работников в 2013 году.

Анализируя показате-
ли заработной платы ра-
ботников за 11 месяцев 
текущего года в сравне-

нии с аналогичным перио-
дом прошлого года, следует 
отметить, что даже без офи-
циального повышения зара-
ботной платы её уровень в 
среднем по предприятию 
вырос на 11,4 %.

Однако есть отдельные 
подразделения и категории 
работающих, у которых за-
работная плата в отчётном 
периоде не выросла, а у 
кого-то и упала. Чтобы не 
быть голословным, приведу 
официальные данные:

-у основных рабочих пли-
точного производства прои-
зошло падение заработной 
платы на 0,8 %;

-у основных рабочих цеха 
№ 30 рост составил только 
3 %; в цехе № 1 средняя за-
работная плата осталась на 
прежнем уровне, притом 
что у основных рабочих 
произошло падение на 8 %;

-в отделе № 218 уровень 
заработной платы упал на 
16 %;

-в отделе №  214 (объект 
утилизации) при среднем 
снижении 10 % у основных 
рабочих заработная плата 
упала на 20 %.

Всему этому есть объ-
яснения и объективные 
причины, которые не по-
зволили выполнить необ-
ходимые условия для уве-
личения заработной платы 
работников. Я призываю 
руководителей сегодня их 
обозначить и вскрыть все 
«подводные камни», кото-
рые не позволяют добивать-
ся намеченных результатов. 
Только убедительно прошу: 
без желчи, без взаимных 
упрёков, но в тоже время 
никого не прикрывая. Цель 
у нас с вами одна, и доби-
ваться её мы должны все 
вместе, начиная от уборщи-
цы и заканчивая генераль-
ным директором, в едином, 
здоровом и трудоспособном 
организме под названием 
ОАО «Златмаш».

Уважаемые делегаты 
конференции! Сегодня мой 
доклад будет коротким. 
Информационная справка 
по выполнению коллектив-
ного договора с полной ин-
формацией по всем разде-
лам своевременно выдана 

в подразделения. Все вы с 
ней ознакомлены.

Констатирую факт: на 
протяжении последних 
трех лет, в том числе и в 
2013  году, все обязатель-
ства по коллективному 
договору сторона адми-
нистрации выполнила. Все 
пункты профинансированы 
в полном объёме. Поэтому 
предлагаю делегатам кон-
ференции признать работу 
администрации по выпол-
нению коллективного до-
говора хорошей и целе-
направленной. Смета про-
фсоюзного бюджета также 
полностью выполняется.

Всё это уже в прошлом и 
свершившийся факт. Я ду-
маю, что будет правильным 
сегодня поговорить о дне 
завтрашнем. В условиях не-
благоприятной социально-
экономической ситуации в 
масштабах страны, области, 
города ситуация на нашем 
предприятии выглядит со-
вершенно по-другому. Мы 
не раз с вами слышали из 
уст генерального директо-
ра на итоговых совещани-
ях, что производственных 
объёмов, подкреплённых 
договорами и заказами до-
статочно для того, чтобы 
предприятие в этих усло-
виях не только выживало, 
но и стабильно и уверенно 
развивалось. Нужно сделать 
всё от нас зависящее для во-
площения намеченных пла-
нов в жизнь.

Считаю нетактичным да-
вать советы в плане органи-
зации производства, поэто-
му предлагаю заместителям 
генерального директора по 
направлениям сегодня вы-
ступить с этой трибуны и 
по результатам выступле-
ний сформировать решение 
конференции, которое даст 
движение вперёд к наме-
ченным целям.

Но один пункт я всё-таки 
настоятельно прошу вклю-
чить в решение конферен-
ции и принять его: «При 
условии выполнения объё-
мов производства и продаж, 
предусмотренных в бюдже-
те предприятия, обеспечить 
в 2014 году повышение за-
работной платы не менее 
чем на 15 %».П. Д. Ртищев
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Основные направления развития ОАО «Златмаш» для достижения поставленных целей
 � По существующим направлениям дея-
тельности предприятия увеличить объ-
емы реализации продукции в 2,5 раза.

 � Повысить производительность труда 
не менее, чем в 2 раза за счет внедре-
ния современных технологий и методов 
управления.

 � Внедрить управление по направлениям 
деятельности с организацией бюджетно-
го планирования и управленческого учета 
фактических затрат.

С. А. Лемешевский, ге-
неральный директор ОАО 
«Златмаш»:

— Итоги за год таковы. 
Наши продажи практически 
остались на прежнем уров-
не. При этом оборонной 
продукции мы реализова-
ли больше на 2  %, товары 
народного потребления — 
минус 16  % по сравнению 
с прошлым годом, граж-
данская продукция — плюс 
30  %. Итого — мы около 
нуля.

Я считаю, что тот резуль-
тат, который мы показали 
по оборонной продукции, 
— это вина чисто произ-
водства. Было всё необхо-
димое для выполнения на-
ших планов. Если смотреть 
цифры по сравнению с бюд-
жетом, то мы не выполнили 
план по оборонке на 12 %, 
по товарам народного по-
требления. Здесь две при-
чины — недоработка отдела 
№ 218 и ситуация в эконо-
мике.

Причины, я считаю, в 
том, что мы неправильно 
расставили ориентиры на 
2013 год. Если вы помните, 
мы на 2013 год планировали 
существенное увеличение 
гражданской продукции и 
товаров народного потре-
бления. Ситуацию, в кото-
рой оказалась экономика, 
мы увидели в апреле. С 
апреля мы с вами не смог-
ли перестроиться. Здесь 
вопрос другой — не смогли 
или не хотели? В итоге у нас 
с вами получилось, что цеха 
№ 1, 30, 69, отделы № 244 и 
214 оказались незагружен-
ными.

Если посмотреть вы-
работку, то я вам назову 
уменьшение выработки на 
одного основного рабоче-
го: цех 1 — минус 16 %, цех 
30 — минус 8 %, ПТК «Элби» 
— минус 14,5 %, 214 отдел 
— минус 59 %. О каком уве-
личении заработной пла-
ты в этих подразделениях 
можно говорить? При этом 
у нас оказались перегруже-
ны цеха № 41, 10, отдел 222.

Мы не умеем или не хо-
тим работать в рыночной 
экономике? Мы с вами не 
предприняли никаких мер 
для того, чтобы переориен-
тироваться и в одних под-
разделениях численность 
уменьшить, а в других уве-
личить. Для меня до сих пор 
остается загадкой, а почему 
мы сейчас этого не делаем? 
И самое интересное, что 
в отличие от метзавода, 
других предприятий нам с 
вами сокращать людей не 
надо. Надо переобучить и 
направить людей в другое 
подразделение. Для све-
дения: в цехах, которые я 
перечислил, где нехватка 
работ, примерная излиш-
няя численность составляет 
95 человек.

У нас по состоянию на 

10 декабря вакансий на на-
бор рабочих — 106 человек, 
то есть нам людей не надо 
выгонять с завода, нам надо 
организовать их обучение 
второй специальности и 
направить туда, где они бы 
могли зарабатывать и при-
носить предприятию доход. 
Что сейчас получается? Мы 
кадровую службу застав-
ляем делать набор людей, 
а наши люди лишние. Мы 
сейчас наберём людей, а по-
том наших будем сокращать 
и отправлять за ворота? И 
вы считаете это разумная 
политика?

Что мы с вами ещё дела-
ем такого интересного? Я 
специально посмотрел — у 
нас с вами потери рабоче-
го времени по сравнению с 
прошлым годом возросли. 
С разрешения администра-
ции ежедневно отсутствуют 
на рабочих местах 73 чело-
века. Это не считая тех, кто 
болеет, у кого гос. обязан-
ности. Если посчитать всех 
вместе — это будет 386 че-
ловек. А знаете, где больше 
всего болеют и где больше 
всего отпускают людей? 
Там, где работы не хвата-
ет. Логично, только почему 
там больше болеют? Но это 
уже можно назвать малень-
кими хитростями, а если 
по-честному, то это подлог 
и обман завода. У меня дру-
гого объяснения нет.

Отдельно надо говорить 
об организации 2-й смены. 
Я год назад объяснял, по-
чему нужна 2-я смена. Все 
соглашались. До сих пор мы 
не решили с рядом подраз-
делений, чтобы в 1-ю смену 
мы потребляли электроэ-
нергии не больше 50 %, или 
по-другому решали вопрос: 
чтобы в 1-ю смену работа-
ло не более 60 %. Вопрос не 
решили до сих пор. Почему?

Я бы отдельно хотел 
остановиться на вопросе 
отношения к труду. Я не по-
нимаю, почему нам с вами 
всё равно. Почему нам с 
вами всё равно, когда мы 
выпускаем брак? Почему 
мы оперативно не устраня-
ем брак? Почему мы видим, 
что делается не так, а мол-
чим? Почему мы жалуемся, 
что температурный режим 
не соблюдается, а ворота 
не закрываем? Не понимаю. 
Вы только представьте, что 
каждые открытые ворота 
или каждая открытая фор-
точка —это выдувание на-
ших с вами денег. Нам же их 
никто не дарит, мы их с вами 
зарабатываем, так зачем их 
на ветер пускать.

Наверное, все эти вопро-
сы в первую очередь отно-
сятся к моим заместителям 
и руководителям подраз-
делений. Но я бы хотел ещё 
раз сказать, что не понимаю 
руководителей подразделе-
ний, которые цепляются и 
держат излишнюю числен-
ность (это ПТК «Элби», цех 

30, цех 1). Не понимаю руко-
водителей подразделений, 
которые не уделяют долж-
ного внимания качеству 
выпускаемой продукции и 
культуре производства (это 
цеха № № 10 и 64), не вы-
полняют приказов по орга-
низации второй смены (цех 
10 и отдел 222).

Экономика промышлен-
ных предприятий держится 
именно на производствен-
ных подразделениях: как 
сработают производствен-
ные подразделения, так мы 
с вами и заработаем. Но что 
получается. Я специально 
проанализировал очные 
рапорты, которые я сейчас 
провожу сам. Типовой очный 
рапорт: три-четыре вопроса 
к строителям, четыре-пять 
вопросов к материально-
техническому снабжению 
и всё. Других вопросов нет. 
Но самое главное, что мы 
план не выполнили не из-
за отсутствия материалов, 
не из-за отсутствия обору-
дования, а из-за того, что мы 
не умеем организовать про-
цесс производства. Вот это 
интересно. Надо работать 
на производство, я готов по-
могать, но задавайте вопро-
сы, проблемы надо решать.

Я посмотрел ситуацию 
по работе подразделений 
за 11 месяцев. Несмотря на 
то, что у нас выручка от про-
дажи не увеличилась, фонд 
оплаты труда увеличился на 
12 %. При этом мы больше 
продавать не стали. То есть 
мы сумели поднять заработ-
ную плату за счёт внутрен-
них ресурсов. Это в первую 
очередь неплохая экономия 
по энергетике, это неплохая 
экономия по материально-
техническому снабжению. Я 
бы хотел отметить положи-
тельную работу энергети-
ческой службы, отдела 210. 
Я бы особо хотел отметить 
работу цеха 29. Мы давно 
не говорили хороших слов 
о его работе, долгие годы 
предъявляли одни претен-
зии. Но последний год про-
изводство действительно 
не задаёт вопросов по за-
готовкам.

Я вижу улучшение рабо-
ты в 41  цехе. Очень тяже-
лая ситуация в 222 отделе. 
Сдвиги есть, но происходят 
они медленно и тяжело. 
Мы должны были раньше 
увидеть эту ситуацию, мы 
сильно её запустили.

Задачи на 2014 год — вы-
полнить бюджет. Мы его 
подписали два дня назад. Я 
назову цифры. У нас с вами 
на будущий год рост обо-
ронного заказа в 1,7  раза 
— на 70  %. Увеличение 
гражданской продукции в 
первую очередь за счёт ору-
жия в 1,5 раза. Товары на-
родного потребления — на 
уровне этого года.

У нас с вами большие пла-
ны, но я бы хотел, чтобы мы 
изменили подход. Люди хо-

дят на завод зарабатывать, 
а если мы их держим там, 
где нет работы, мы пони-
жаем зарплату им и всему 
коллективу подразделения. 
А в других подразделениях 
людей не хватает. В этом 
направлении необходимо 
в первую очередь произ-
водственной и кадровой 
службе наладить систему 
взаимоотношений и систе-
му работы.

И второе. Мы, наверное, 
как-то на самотёк пустили 
выполнение плана в под-
разделениях. Ну не вы-
полнили план, пожурили и 
всё. Я предлагаю в решение 
конференции записать: при 
невыполнении плана про-
изводства в подразделении 
по объёму или выработке 
проводить совещание у 
генерального директора с 
утверждением мероприя-
тий. Ответственные — зам. 
генерального директора 
по производству и главный 
экономист.

С. Ю. Анищенко, заме-
ститель генерального ди-
ректора по производству:

— Цехами № 4 и № 41 не 
выполнены плановые пока-
затели производственной 
деятельности. Цех №  4  не 
выполнил план в связи с 
неукомплектованностью 
цеха ОПР — 87 %. Необхо-
димо укомплектовать цех 
кузнецами, плавильщика-
ми, модельщиками по вы-
плавляемым моделям. Цех 
№ 41 на сегодняшний день 
выполняет все поставлен-
ные задачи. Невыполнение 
сложилось из-за того, что 
несвоевременно поступа-
ли комплектующие от под-
разделений смежников, 
дефектные ПКИ от отдела 
снабжения, много вопросов 
было к техническим служ-
бам. На 2014  год загрузка 
цехов полная.

В связи с падением объ-
ёмов производства по пли-
те на 10  % за 11  месяцев 
2013 г., в цехе № 30 и ПТК 
«ЭлБИ» есть излишняя чис-
ленность основных рабо-
чих. На 1 ноября 2012 года 
численность «ЭлБИ» состав-
ляла 546 основных рабочих 
плюс 58 учеников, на 1 ноя-
бря 2013 года — 558 основ-
ных рабочих. На 1 декабря 
2013  года — 535 основных 
рабочих, при плановой 
489  ОР. На утверждённые 
объёмы 2014  года плано-
вая численность составит 
529 человек.

По цехам № 1 и № 30 так-
же излишняя численность 
основных рабочих. Пред-
лагаю выпустить органи-
зующие документы, позво-
ляющие произвести пере-
распределение излишней 
численности на существую-
щие вакансии.

Сложная ситуация сложи-
лась по выполнению плана 

по оборонной продукции. В 
чём причина? Начнём с под-
готовки производства. Не в 
полном объёме проведена 
подготовка производства 
технологической службой, 
не предусмотрена стой-
кость режущего инструмен-
та. Сварочный стапель для 
круговых швов до сих пор 
не запущен в работу. При 
планировании численности 
основных рабочих не учте-
ны циклы изготовления из-
делий, соответственно во-
время цех не подал заявку 
в отдел кадров. Отделу ка-
дров тоже требуется время 
на подбор квалификацион-
ного персонала. Любой срыв 
срока по отделу снабжения 
тоже не добавляет времени 
на изготовление продукции.

И получается, что все 
огрехи и недочёты тех-
нологической, кадровой 
служб, служб эксплуата-
ции и снабжения приводят 
к тому, что производству 
приходится прикладывать 
«героические» усилия для 
выполнения поставленных 
задач. Я не говорю, что в 
производственной службе 
всё идеально. Есть органи-
зационные ошибки, неуме-
ние предвидеть ситуацию, 
но всё можно исправить, 
работая на опережение и 
по системе.

Необходимо применять 
процессный подход, где 
действует правило: каж-
дый «поставщик» на вход 
процесса поставляет свой 
продукт в срок и качествен-
но. Отдел кадров, службы 
конструкторские, техноло-
гические, снабжения, экс-
плуатации являются именно 
«поставщиками» для произ-
водства.

11.07.2013  вышло поста-
новление конференции об 
организации двухсменного 
режима работы с выходом 
во вторую смену не менее 
40  % основных производ-
ственных рабочих. Однако 
не все подразделения вы-
полняют это постановление. 
Так в цехах № 10, 29, 41 отд. 
№ 222 работающих во вто-
рую смену менее 30 %. Цеха 
№ 1, 4, 30, отд. № 244 вы-
полнили постановление в 
полном объёме.

Я требую от начальников 
цехов организовать рабо-
ту в двухсменном режиме 
с привлечением, если это 
необходимо, технических 
служб в режиме работы це-
хов. Для решения вопросов 
по темам «Хищник» и «Сине-
ва» в отд. № 222 однознач-
но должна быть организо-
вана работа отд. № 234 во 
вторую смену.

Предлагаю включить в по-
становление конференции 
мои предложения.

А.  М.  Калинкин, глав-
ный инженер:

— Уважаемые коллеги! По 
проблемам темы «Хищник» 

я бы хотел остановиться на 
трёх моментах:

Первое. Упущения из-за 
того, что практически основ-
ные рабочие отсутствовали 
— это 95 % из всего переч-
ня вопросов. Это токаря на 
станки с ЧПУ и расточники 
в цех 6 и цех 41. И только 
5 % — это возможные недо-
работки отд. 234, не вовре-
мя поставлен инструмент 
отделом 210, и здесь могут 
быть какие-то недочёты и у 
конструкторов.

На сегодня задействова-
но 5 работников «Миама» по 
договорам подряда, задей-
ствованы токарь цеха 20, то-
карь и расточник цеха 41 и 
трое станочников — расточ-
ников цеха 10. Это позволит 
выполнить 50  % объёмов 
2014 года. Чтобы выполнить 
еще 50  %, необходимо на-
брать людей, хотя в целом 
по заводу людей хватает. Но 
где-то густо, а где-то пусто.

Очень хороший пример 
пошёл, когда зарплата на-
ших станочников дошла до 
80—90  тысяч. И я считаю, 
что в отделе кадров долж-
на быть очередь на токарей. 
Поэтому надо выбирать 
профессионалов. Но любо-
го профессионала, который 
придёт на наш станок, надо 
готовить.

Поэтому отделу кадров 
необходимо откорректиро-
вать положение по станоч-
никам в части того, чтобы 
сопровождать (если это 
ученик, то ученика, если 
это профессионал, то про-
фессионала), поскольку 
людей надо переобучить, 
по крайней мере, в течение 
6 месяцев. Для того, чтобы 
и производство разраба-
тывало планы, как теоре-
тической подготовки, так 
и практической. Хотелось 
бы, чтобы эти планы были 
совместными, т. е. разраба-
тывает подразделение, а со-
гласовывает отдел кадров. 
И отдел кадров совместно 
с производством постоянно 
контролирует, хотя бы еже-
недельно.

Второе. Мы приобретаем 
новое оборудование. Это 
оборудование иногда по 
2  года стоит (например, в 
6 цехе). В январе и февра-
ле мы получим ещё такие 
токарные станки. Отдел 
234 при выборе этого обо-
рудования составляет при-
мерный перечень деталей, 
которые будут обрабаты-
ваться на этом оборудо-
вании. Но затем проходит 
время, этот перечень может 
корректироваться (прихо-
дят новые задачи). И мне 
хотелось бы, чтобы в этот 
перечень ввести колонку, 
чтобы там конкретно стоял 
человек (т.  е.  Иванов, Пе-
тров…), кто будет работать 
на этих станках. Желатель-
но, чтобы эти станки рабо-
тали не в две смены, а в три.

И третье. Это авторский 

С. А. Лемешевский С. Ю. Анищенко А. М. Калинкин О. В. Акиншин
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Согласно решению за-
водской комиссии по кон-
тролю за выполнением КД 
от 29.11.2013, за 10  меся-
цев 2013  года все пункты 
коллективного договора 
считаются выполненными. 
При этом комиссия отме-
чает невыполнение плано-
вых показателей по произ-
водственной деятельности 
цехами № 4 (97 %) и № 41 
(77 %).

Основные показатели и 
информация по разделам.

План по товарной продук-
ции за 10 месяцев 2013 года 
в целом по предприятию 
выполнен на 101  %. По 
сравнению с аналогичным 
периодом 2012 года — рост 
на 6,6  %. Производитель-
ность труда — 104  %. Чис-
ленность основных про-
изводственных рабочих в 
октябре 2013 года — 104 % 
к плановым показателям. 
Не выполнили план: цехи 
№ 4, 41.

Оплата труда на предпри-
ятии проводилась в соот-
ветствии с утверждёнными 
тарифными ставками, долж-
ностными окладами, «Поло-
жениями об оплате и преми-
ровании», согласованными 
с профсоюзным комитетом. 
Для оплаты труда применя-
лась сдельно-премиальная 
и повременно-премиальная 
система. Удельный вес та-
рифной части в з/плате 
составил 60,79  %. Уровень 
прожиточного минимума на 
душу трудоспособного на-
селения по Челябинской об-
ласти составил: на III квар-
тал 2012 года — 6608 руб., 
на III квартал 2013  года — 
7796 руб. Работников с за-
работной платой ниже уров-
ня прожиточного минимума 
на предприятии нет.

В соответствии с поста-
новлением конференции с 
01.05.2008, на основании 
утвержденного положе-
ния производится оплата 
межразрядной разницы. 
За 10  месяцев 2013  года 
сумма выплат составила 
699  500  рублей. Вопросы 
выплаты заработной пла-
ты, повышения тарифных 
ставок и окладов, доплат 
отдельным категориям 
работников с учётом дей-
ствующих положений на 
предприятии постоянно в 

рабочем порядке выносятся 
профсоюзным комитетом к 
администрации ОАО «Злат-
маш». Информация дово-
дится до подразделений на 
совещаниях председателей 
цеховых комитетов, на еже-
месячно проводимых рабо-
чих собраниях, через завод-
ские газету и радио.

Режим труда и отдыха 
для трудового коллектива 
обеспечивается на пред-
приятии в соответствии с 
производственным кален-
дарём, правилами внутрен-
него трудового распорядка.

Проведённый анализ 
трудовой дисциплины за 
10  месяцев 2013  года по-
казал, что по сравнению 

с аналогичным периодом 
2012  года произошли сле-
дующие изменения количе-
ства нарушений:

В целом в 2013  году ко-
личество случаев задержа-
ния в нетрезвом состоянии 
и нарушений пропускного 
режима уменьшилось, но 
существенно увеличилось 
количество случаев про-
гула. Уменьшилось число 
нарушений трудовой дис-
циплины среди молодежи 
(до 30  лет): в 2012  году — 
101 человек, в 2013 году — 
78 человек.

В соответствии со стан-
дартом предприятия осу-
ществляется администра-
тивный и общественный 
контроль состояния без-
опасности труда на всех 
уровнях управления про-
изводством. Вновь прини-
маемые работники инфор-
мируются об условиях труда 
на их рабочем месте, о при-
меняемых средствах инди-
видуальной защиты, льготах 
и компенсациях, режиме 
труда и отдыха при заклю-
чении трудового договора 
под роспись. В системе, от-
лаженной на предприятии, 
проводится совместная ра-
бота представителей рабо-

тодателя и профсоюзного 
комитета предприятия по 
охране труда.

Создаются необходимые 
условия для работы уполно-
моченных (доверенных) лиц 
профсоюзного комитета. 
Соглашением по охране тру-
да за 10 месяцев 2013 года 
планировалось выполнить 
15 мероприятий. Выполнено 
14  мероприятий на общую 
сумму 474  тысячи 248  ру-
блей, при этом улучшены 
условия труда для 499  ра-
ботников, в том числе для 
277 женщин. Одно меропри-
ятие — «Изготовление ас-
фальтированной пешеход-
ной дорожки от проходной 
II объекта» — было снято.

Среди выполненных ме-
роприятий: восстановлен 
фонтанчик с питьевой во-
дой в цехе №  20; в цехе 
№  30  приобретён и уста-
новлен «Титан»; в цехе 
№  69  установлен водона-
греватель для обеспечения 
горячей водой эл. монтаж-
ников для мытья рук в пери-
од её отсутствия; в корпусе 
63—1  подстанции «Горная» 
отдела №  214  оборудова-
ны накопительными водо-
нагревателями умываль-
ники; на прессах участка 
№ 244/18 заменены шумо-
гасящие пластины; в отделе 
№ 288 (узел связи) оборудо-
вана комната приёма пищи.

Профилактическая рабо-
та по охране труда прово-
дится в соответствии с СТП 
208-674-2010 «Управление 
промышленной безопас-
ностью и охраной труда на 
предприятии». В течение 
10  месяцев текущего года 
проведены комплексные 
обследования охраны труда 
в 8 подразделениях (в цехах 
№ 1, 4, 6, 7, 10, 13, 17, 19, 20, 
28, 29, 30, 41, 58, 64, 69, ПСК-
299). В цехах № 29, 64 рабо-
та в области охраны труда 
признана неудовлетвори-
тельной. По результатам 

повторных проверок этих 
подразделений заводская 
комиссия выставила оценку 
«удовлетворительно».

В 11 подразделениях про-
ведены целевые проверки 
состояния охраны труда (в 
цехах № 4, 6, 14, 19, 29, 30, 
отделах № 244/18, 288, 291, 
298, 505). По результатам 
проведения комплексных 
проверок во всех подраз-
делениях разработаны 
мероприятия, выполнение 
которых контролируется 
отделом охраны труда.

За 10 месяцев 2013 года 
уровень травматизма (по 
сравнению с аналогичным 
периодом 2012  года) сни-
зился на 35  % и составил 

13  несчастных случаев (в 
2012 г. — 20 н/сл.). Тяжёлых 
и смертельных несчастных 
случаев не зарегистрирова-
но. Наибольшее количество 
несчастных случаев произо-
шло в отделе № 244 — 4 н/
сл. и цехе № 4 — 3 н/сл.

Анализ причин произ-
водственного травматизма 
проводится ежемесячно. 
Результаты анализа дово-
дятся до руководителей 
подразделений на очных 
рапортах, а до председате-
лей цеховых комитетов — на 
совещаниях в профсоюзном 
комитете. В соответствии с 
решением конференции 
ежеквартально оформляют-
ся информационные бюлле-
тени, которые направляют-
ся во все подразделения. 
За нарушение требований 
правил, норм, инструкций 
по охране труда, привед-
ших к несчастным случаям 
на производстве за 10  ме-
сяцев 2013 года, 7 человек 
из числа ИТР привлечены 
к дисциплинарной ответ-
ственности.

В период с апреля по 
июнь текущего года про-
ведён периодический ме-
дицинский осмотр работ-
ников, занятых на работах 

с вредными условиями тру-
да. За отчётный период ра-
ботникам, вновь принятым 
на предприятие, были воз-
вращены денежные сред-
ства за прохождение меди-
цинского осмотра в сумме 
402 059 рублей.

Работники, занятые на 
работах в горячих цехах и 
участках, обеспечиваются 
кипяченой водой (установ-
лены кулеры). За 10 месяцев 
было приобретено 3424 бу-
тылей питьевой воды на об-
щую сумму 338 900 рублей.

На предупредительные 
меры по профилактике про-
изводственного травматиз-
ма и профессиональных за-
болеваний получено от ФСС 

на 2013  год 1  089  600  ру-
блей.

Санитарное состояние 
территории предприятия 
осуществляется комиссией 
еженедельно по пятницам, 
в соответствии с графиком 
контроля производства.

Ремонт кровельных по-
крытий зданий и сооруже-
ний завода производится 
согласно утвержденным 
мероприятиям плана тех-
нического перевооружения 
и годового плана капиталь-
ных ремонтов, а также тех-
нических решений.

Годовым планом в третьем 
квартале предусмотрен ре-
монт санитарно-бытовых 
помещений в цехах № 4, 7, 
10, 13, 69  на сумму 1  млн. 
920 тыс. рублей.

В настоящее время про-
должается реконструкция в 
цехе № 10 (мужское отделе-
ние на стадии завершения, 
начаты работы по рекон-
струкции женского гардеро-
ба). В цехе № 7 ремонт сан. 
узлов в стадии завершения. 
В цехе №  4/26  косметиче-
ский ремонт женского гар-
дероба выполнен.

Для поддержания ра-
бочих мест работников в 
надлежащем состоянии и с 

целью улучшения условий 
их труда, большую помощь 
отделу охраны труда пред-
приятия оказывают упол-
номоченные профкома по 
охране труда, избранные 
на общих собраниях кол-
лективов, обученные по 
специальной программе, 
утвержденной Министер-
ством труда и социального 
развития РФ. В 2013  году 
обучено 37  уполномочен-
ных профсоюзного комите-
та по охране труда, за счет 
средств предприятия.

Для активизации их 
общественной работы, с 
целью морального и мате-
риального стимулирова-
ния, профсоюзный комитет 
проводит соревнование на 
звание «Лучший уполномо-
ченный профкома по охране 
труда» с подведением ито-
гов два раза в год. Для этой 
цели в смете профсоюзного 
бюджета имеется отдельная 
статья расходов.

Обеспеченность спец.
одеждой, спец. обувью, дру-
гими средствами индивиду-
альной защиты и моющими 
средствами за отчётный 
период составила 100 %. За 
10 месяцев 2013 года при-
обретено средств индиви-
дуальной защиты на сумму 
6 883,3 тысяч рублей. Мою-
щие средства приобретены 
на 579,5 тысяч рублей. Об-
щая сумма затрат на сред-
ства индивидуальной защи-
ты за 10 месяцев 2013 года 
составила 7 млн. 462 тысячи 
800  рублей. С 1  мая теку-
щего года для обеспечения 
стирки спецодежды произ-
водится выдача СИЗ по два 
комплекта с увеличением 
срока носки в два раза.

Регулярно пользуются 
услугами заводской прачеч-
ной для стирки спецодежды 
цеха № 4, 7, 10, 13, 14, 17, 19, 
20, 28, 29, 30, 41, 64, 69, 99, 
отделы № 214, 234, 244, 288, 
291, 293, 298, 505.

Работники, занятые на 
работах с вредными и 
опасными условиями тру-
да, обеспечиваются полно-
той льгот и компенсаций: 
дополнительный отпуск до 
12  календарных дней; со-
кращенный рабочий день, 
продолжительностью 7  ча-
сов; бесплатное лечебно-
профилактическое пита-

Краткая информационная справка по 
выполнению коллективного договора ОАО 

«Златмаш» за 10 месяцев 2013 года.

Количество случаев задер-
жания в нетрезвом состоя-
нии, в том числе отстранение 
от работы

Количество случаев про-
гула

Кол-во случаев совершения 
хищения, в том числе уголов-
ные дела

Количество случаев 
нарушений пропускного 
режима

2012 2013 + ув.
— ум. 2012 2013 + ув.

— ум. 2012 2013 + ув.
— ум.

2012 2013 + ув.
— ум.

66 57 - 9 90 119 + 29 1 - - 1 49 23 - 26

Основные направления развития ОАО «Златмаш» для достижения поставленных целей
 � По существующим направлениям дея-
тельности предприятия увеличить объ-
емы реализации продукции в 2,5 раза.

 � Повысить производительность труда 
не менее, чем в 2 раза за счет внедре-
ния современных технологий и методов 
управления.

 � Внедрить управление по направлениям 
деятельности с организацией бюджетно-
го планирования и управленческого учета 
фактических затрат.
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ние; бесплатное получение 
молока и сока или денеж-
ная компенсация, эквива-
лентная стоимости молока 
и сока; оплата труда в по-
вышенном размере. Общая 
сумма затрат составила 
5 млн. 586 тысяч 435 рублей.

Во всех подразделени-
ях предприятия имеются 
специальные медицинские 
аптечки для оказания пер-
вой помощи. Ежемесячно 
на сумму 6  тысяч рублей 
МСЧ-92 приобретаются ме-
дикаменты для пополнения 
аптечек.

За 10 месяцев 2013 года 
всеми видами обучения 
было охвачено 998  работ-
ников предприятия. Из них: 
прошли переподготовку — 
257  человек; обучено вто-
рым профессиям — 80  че-
ловек; повысили квалифи-
кацию — 661 человек (в том 
числе прошедших обучение 
на курсах целевого назна-
чения).

Обучено молодежи до 
30 лет — 325 человек.

По общим вопросам охра-
ны труда обучились 203 че-
ловека из числа руководите-
лей и специалистов, предат-
тестационную подготовку и 
аттестацию в области про-
мышленной безопасности 
прошли 167 человек.

В течение 10  месяцев 
текущего года было за-
ключено 862  договора на 
профессиональную под-
готовку, переподготовку, 
повышение квалификации 
кадров, обучение второй 
профессии. Сумма затрат 
на профессиональное обу-
чение работников состави-
ла 3 млн. 110 тысяч рублей. 
Оплата инструкторам про-
изводственного и теорети-
ческого обучения составила 
1 млн. 351 тыс. рублей.

При увольнении до срока, 
указанного в договорах, ра-
ботниками возмещены за-
траты на обучение на сумму 
510 тысяч рублей.

Большое внимание уде-
ляется оздоровлению тру-
дящихся и членов их семей.

Согласно утвержденной 
на предприятии программы 
оздоровления, работники 
предприятия обеспечива-
ются путёвками в санато-
рии по льготной стоимо-
сти (от 10  до 30  % полной 
стоимости путёвки), вете-
раны оздоравливаются за 
10 % стоимости путёвки. За 
10  месяцев текущего года 
в санаториях оздоровле-
но 150  работников пред-
приятия и 40  ветеранов-
пенсионеров на общую сум-
му 4 млн. 914 тысяч рублей.

Для детей работников 

в летние каникулы за счёт 
средств предприятия, при-
обретаются путёвки в за-
городные лагеря «Лесная 
сказка» и «Горный».

Для любителей тури-
стического отдыха функ-
ционирует база «Аргази». 
Работникам завода и их 
детям в возрасте до 16 лет 
предоставлена частичная 
компенсация в размере 
50 % от стоимости путевки.

В рамках спортивно-
массовой и оздоровитель-
ной работы на предприятии 
проводятся мероприятия, 
включающие в себя коллек-
тивные и индивидуальные 
соревнования по 15 видам 
спорта.

За 10 месяцев 2013 года 
проведены рождествен-
ские старты, лыжня Рос-
сии, лыжня здоровья, тропа 
здоровья, осенний кросс, 
военно-спортивная игра 
«Зарница», первенство 
среди коллективов пред-
приятия по мини-футболу, 
проводы зимы, спортивные 
соревнования по настоль-
ному теннису, плаванию, 
шахматам и шашкам. Общее 
количество принявших уча-
стие в данных мероприяти-
ях — 3150 человек.

9 мая традиционно прове-
дена заводская легкоатле-
тическая эстафета на приз 
газеты «Трудовая честь» с 
участием детских садов и 
школ района.

В рамках городской спар-
такиады команда нашего 
предприятия заняла первые 
места в соревнованиях по 
шашкам, плаванию, лыжным 
гонкам.

Работники предприятия и 
члены их семей оздоравли-
вались в тренажёрном зале 
и плавательном бассейне.

Целенаправленно по 
организации зрелищных 
культурно-массовых ме-
роприятий и досуга для 
работников предприятия и 
членов их семей работает 
коллектив Дворца Победы.

В рамках социального за-
каза проведены мероприя-
тия, на которых присутство-
вало свыше 5 тыс. человек. 
Это новогодние утренники, 
семинары, вечера для вете-
ранов, молодых специали-
стов и профсоюзных акти-
вистов, профессиональные 
праздники, юбилейные даты 
подразделений, празднова-
ние 23 февраля, 8-го Марта, 
Дня Победы, Дня защиты 
детей, Дня машинострои-
теля и другие культурно-
массовые мероприятия.

В творческих коллективах 
Дворца Победы занимаются 
около 500  человек (из них 

— 60 детей работников за-
вода).

Компенсация стоимости 
услуг социального комплек-
са (ФОЦ «Златмаш», ДК По-
беды) для работников пред-
приятия составляет 50 %, а 
для их детей 100 %.

Большое внимание ад-
министрацией и профсоюз-
ным комитетом уделяется 
организации питания. На 
территории предприятия 
функционируют 3 столовых, 
3 буфета и в течение 5 ме-
сяцев 2013 года кулинарный 
магазин, торговая наценка в 
которых не превышает 60 %.

За 10 месяцев 2013 года 
комбинатом питания реали-
зовано продукции на сумму 
22 139 936 рублей. Ежеднев-
ная посещаемость столовых 
и торговых точек на терри-
тории предприятия — более 
1200 человек.

Оказание материальной 
помощи.

В соответствии с положе-
нием «О порядке оказания 
материальной помощи ра-
ботникам предприятия и не-
работающим пенсионерам» 
за 10 месяцев 2013 года вы-
плачена единовременная 
материальная помощь ра-
ботникам подразделений, в 
которых имелась экономия 
по фонду оплаты труда, на 
общую сумму 210,6  тысяч 
рублей; работникам подраз-
делений из прибыли пред-
приятия на сумму 29 тысяч 
рублей; ветеранам пред-
приятия на общую сумму 
267,6 тысяч рублей.

В течение текущего года 
выплачивалась единов-
ременная материальная 
помощь на погребение ра-
ботников предприятия, а 
также бывших работников, 
ушедших на пенсию с пред-
приятия, при непрерывном 
стаже работы не менее 
10  лет. Затраты составили 
809 тыс. рублей.

76  работникам предпри-
ятия выплачена матери-
альная помощь по случаю 
рождения ребенка (затраты 
составили 228 тыс. руб.).

180 тыс. рублей было вы-
плачено материальной по-
мощи молодым работникам, 
впервые вступившим в брак 
(36 чел.).

Из фонда профбюджета 
работникам предприятия 
— членам профсоюза было 
выплачено материальной 
помощи в сумме 312 650 ру-
блей.

С 01.04.2013  профсоюз-
ным комитетом организо-
ван Фонд солидарности для 
выплаты членам профсою-
за беспроцентных займов в 
размере до 20  000  рублей 

со сроком погашения до 
6 месяцев. В течение отчет-
ного периода Фондом соли-
дарности воспользовались 
57 членов профсоюза.

По состоянию на 
01.11.2013 на учёте в отде-
ле управления персоналом 
и мотивации труда состоят 
6787  ветеранов предприя-
тия. В течение 10  месяцев 
2013  года поставлены на 
учет — 158 человек; сняты 
с учета по различным при-
чинам — 219  человек. За 
отчетный период было ор-
ганизовано поздравление 
ветеранов (в соответствии с 
утвержденным бюджетом): с 
днем рождения — 5714 че-
ловек; с юбилеем (с вруче-
нием подарка) — 1532  че-
ловека; с Днем Победы (с 
вручением денежного воз-
награждения) — 637  чело-
век.

На предприятии, по состо-
янию на 31.10.2013, числен-
ность работников в возрас-
те до 30 лет (включительно) 
составляет 901  человек — 
21,4 % всего персонала. За 
10  месяцев текущего года 
принято на предприятие 
249  молодых работников 
(56,6  % от общего числа 
принятых), уволено 237 мо-
лодых работников (39,4 % от 
общего количества уволен-
ных).

Из общего количества 
принято выпускников учеб-
ных заведений: высшего 
профессионального об-
разования — 17  человек; 
среднего профессиональ-
ного образования — 11 че-
ловек; начального профес-
сионального образования 
— 7 человек.

В рамках Программы 
развития кадрового по-
тенциала и в соответствии 
с планом работы Совета 
работающей молодежи на 
2013 год, в ОАО «Златмаш» 
за отчетный период прове-
дена следующая работа по 
привлечению и закрепле-
нию молодежи:

1. Заключены договоры 
с учебными заведениями 
города на проведение всех 
видов практик. На пред-
приятии за  10  месяцев 
2013 года прошли практику 
73 студента ВУЗов и 65 сту-
дентов средне-специальных 
учебных заведений. В целях 
качественной подготовки и 
передачи профессиональ-
ного опыта за практикан-
тами были закреплены вы-
сококвалифицированные 
специалисты, под руковод-
ством которых студенты 
осваивали выбранную про-
фессию (специальность).

2. Организованы встречи 
с выпускниками школ и кол-
леджей, на которых была до-
ведена информация по це-
левому набору на обучение 
в Южно-Уральском государ-
ственном университете в г. 
Челябинск и филиале ЮУрГУ 
в г. Златоусте. Выпускникам 
также довели информацию 
о востребованных профес-
сиях и специальностях и о 
перспективах работы в ОАО 
«Златмаш». Параллельно 
информация о начале це-
левого набора была дана в 
СМИ города. В результате 
проведенной работы сфор-
мирована поименная заявка 
на подготовку специалистов 
в количестве 39 человек.

Из числа абитуриентов, 
участвующих в конкурсе 
среди целевиков, 17  чело-
век были зачислены на оч-
ную форму обучения, из них 
6 человек в ЮУрГУ г. Челя-

бинск, 11 человек в филиал 
ЮУрГУ в г. Златоусте.

В настоящее время по 
целевому набору для 
ОАО «Златмаш» в Южно-
Уральском государствен-
ном университете уже обу-
чаются по востребованным 
специальностям 81 человек 
и 7 человек в аспирантуре. 
Из них 47  студентов 2-го, 
3-го, 4-го и 5-го курсов, 
успешно сдавшие проме-
жуточные сессии, получают 
дополнительную стипендию 
от предприятия (с сентя-
бря 2013  года по январь 
2014 года — 96 500 рублей 
ежемесячно).

В целях скорейшей адап-
тации и закрепления на 
предприятии, 5  студентов-
целевиков 5-го курса и 
2  студента-целевика 4-го 
курса трудоустроены в ОАО 
«Златмаш» на инженерно-
технические должности и 
работают в свободное от 
учебы время.

3. Совместно с ГУ ЦЗН г. 
Златоуста были проведены 
тематические «Ярмарки ва-
кансий» для выпускников 
учреждений начального и 
среднего профессиональ-
ного образования, а также 
для лиц, состоящих на учёте 
в Центре занятости.

4. В течение 10  месяцев 
2013  года при приёме по-
сле окончания учебного 
заведения, а также после 
окончания обучения без 
отрыва от производства, 
18  молодым специалистам 
выплачена материальная 
помощь на общую сумму 
435 тысяч рублей.

Из рядов РА на завод вер-
нулись 3  работника, полу-
чив при этом материальную 
помощь по 22 000 рублей.

В санаториях России 
оздоровились 5  молодых 
работников предприятия 
с частичной компенсаци-
ей стоимости путевки по 
20 000 рублей.

5. Восьми молодым спе-
циалистам — победителям 
и призёрам конкурса про-
фессионального мастерства 
в ПТК «ЭлБИ» и конкурса за 
звание «Лучший молодой 
специалист — 2012» пре-
доставлен беспроцентный 
заем на приобретение това-
ров длительного пользова-
ния на общую сумму 731 ты-
сяча рублей с поэтапным 
удержанием из зарплаты в 
течение 3-х лет.

6. За добросовестный 
труд, активную жизненную 
позицию и ко Дню молодежи 
объявлена благодарность и 
выплачена денежная пре-
мия 51 молодому работни-
ку в размере 1  тысячи ру-
блей. К этому же празднику 
на заводской базе отдыха 
«Аргази» были организо-
ваны культурно-массовые 
и спортивные мероприя-
тия для молодых работни-
ков завода. Генеральный 
директор и председатель 
профсоюзного комитета 
предприятия поздравили 
молодежь и вручили призы 
победителям и призёрам 
соревнований.

7. В мае 2013  года в 
конкурсе профессио-
нального мастерства, 
проходившего в Златоу-
стовском промышленно-
гумманитарном техникуме 
имени И.  Я.  Шора, побе-
дил токарь 4 разряда цеха 
№ 20 А. Шагеев. От нашего 
предприятия призёрам кон-
курса были вручены благо-
дарственные письма и де-
нежные вознаграждения.

В Российский Союз на-
учных и инженерных обще-
ственных объединений для 
участия в XIV Всероссий-
ском конкурсе «Инженер 
года — 2013», по версии 
«Инженерное искусство 
молодых» в номинации 
«Информатика, информаци-
онные сети, вычислительная 
техника» представлены до-
кументы на 2 молодых спе-
циалистов.

Ежегодно на предприятии 
проходит конкурс на зва-
ние «Лучший молодой спе-
циалист ОАО «Златмаш». В 
этом году в конкурсе, финал 
которого прошёл в ноябре, 
приняли участие 23 челове-
ка. Победителям и призё-
рам конкурса в различных 
номинациях установят на 
год ежемесячные персо-
нальные надбавки к долж-
ностному окладу. Награж-
дение победителей и при-
зёров состоится в декабре 
и будет приурочено ко дню 
рождения Н.  П.  Полетаева. 
23  и 30  ноября 2013  года 
проведены конкурсы про-
фессионального мастерства 
«Лучший молодой слесарь 
МСР ПТК «ЭлБИ» и «Лучший 
молодой фрезеровщик цеха 
№ 64».

Для создания условий 
творческого самовыраже-
ния молодежи предпри-
ятия комиссия профкома 
по адаптации молодежи 
совместно с ДК Победы и 
социальным комплексом 
предприятия организовал 
и провёл в текущем году 
следующие культурно-
массовые и спортивные 
мероприятия: молодежный 
новогодний бал; военно-
спортивную игру «Зарни-
ца», посвященную дню за-
щитника Отечества; празд-
ник, посвященный Дню 
молодежи на базе отдыха 
«Аргази»; конкурс «Мисс — 
«Златмаш» — 2013», посвя-
щенный международному 
Дню 8  марта; бесплатное 
посещение зала боулинга 
в развлекательном цен-
тре «Дискавери» молодых 
работников предприятия 
— членов профсоюза; уча-
стие в областной программе 
«Работающая молодежь Че-
лябинской области», вклю-
чающей в себя: областной 
турнир по боулингу, сорев-
нование в интеллектуаль-
ной игре «Что, где, когда». 
В мае 2013  года проведён 
семинар-обучение моло-
дёжного профактива, в 
котором приняло участие 
35 человек. Среди молодых 
работников предприятия — 
членов профсоюза органи-
зован и проведён конкурс 
на тему: «Молодежный ли-
дер профсоюза — 2013», 
который является первым 
этапом отраслевого конкур-
са. Количество принявших 
участие — 10 человек.

В соответствии с пунктом 
9.3.4. КД, в течение перво-
го полугодия 2013 года про-
фсоюзным комитетом орга-
низовывались торжествен-
ные проводы молодежи в 
ряды РА с вручением наказа 
и набора призывника.

За отчетный период раз-
делы и пункты КД про-
финансированы согласно 
утвержденному бюджету 
предприятия и смете про-
фсоюзного бюджета в пол-
ном объёме.

Справку по отчётам от-
ветственных за разделы 
и пункты коллективного 
договора подготовил И.  В. 
Ющенко тел. 8-51-42.

Основные направления развития ОАО «Златмаш» для достижения поставленных целей
 � По существующим направлениям дея-
тельности предприятия увеличить объ-
емы реализации продукции в 2,5 раза.

 � Повысить производительность труда 
не менее, чем в 2 раза за счет внедре-
ния современных технологий и методов 
управления.

 � Внедрить управление по направлениям 
деятельности с организацией бюджетно-
го планирования и управленческого учета 
фактических затрат.
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Основные направления развития ОАО «Златмаш» для достижения поставленных целей
 � Постоянный мониторинг и анализ от-
раслевых, территориальных и мировых 
рынков.

 � Разработка амбициозных задач по соз-
данию и продвижению конкурентоспо-
собной продукции предприятия, укре-
пление позиций предприятия на рынках.

 � Разработка и реализация перспективно-
го проекта, обеспечивающего развитие 
предприятия на период 2013—2025 гг.

Н. В. Пиксайкина И. В. Ющенко О. Б. Ватолина В. Г. Радченко
надзор или инженерно-
технологический надзор. 
Очень плохо проводят и 
конструктора, и технологи. 
В 6 цехе на собрании вопро-
сы задавались по охране 
труда и технике безопасно-
сти — освещение плохое. 
Белов отвечает: «Лампочек 
нет». Мероприятия разра-
ботали? «Да». Давайте эти 
мероприятия вывесим на 
профсоюзную доску, чтобы 
люди сами контролировали 
сроки.

И хотелось бы, чтобы от-
дел 248  при подготовке 
своего графика проведе-
ния совещаний планировал 
дважды в месяц совещания 
в присутствии главного 
инженера, заместителей 
главного инженера по на-
правлениям, заместителей 
главного технолога по на-
правлениям. Если нужны 
другие специалисты, гото-
вить вопрос и приглашать.

О.  В.  Акиншин, заме-
ститель генерального 
директора по качеству:

— Задам вопрос: что 
такое культура произ-
водства? Скажут: ну вот 
опять о мётлах и вениках 
и ошибутся.

В современном мире 
под культурой производ-
ства подразумевается со-
вокупность нормативных 
требований к технико-
экономическому, организа-
ционному и эстетическому 
уровню производства. Ины-
ми словами — это техноло-
гическая и исполнительская 
дисциплина, профессио-
нальный, образовательный 
и культурный уровень пер-
сонала, технологическая 
подготовка производства 
и естественно внешний 
вид всей инфраструктуры 
как визуальный показатель 
уровня производства на 
предприятии.

Только за первую поло-
вину декабря в цехах № 29, 
10  была остановлена при-
ёмка БТК за неудовлетвори-
тельное состояние чистоты 
и культуры производства. 
Санитарные дни в части 
подразделений проводят-
ся формально, только для 
отчёта.

Все прекрасно понима-
ют, что без качественной 
конструкторской и техно-
логической документации 
невозможно изготовить 
качественную продукцию, 
однако многие ДСЕ даже на 
основное производство из-
готавливаются по чертежу 
с написанными на обороте 
так называемым перечнем 
операций. И если раньше 
это было досадным ис-
ключением, то в настоящее 
время становится прави-
лом. Допускаются вопию-
щие безобразия. Металл 
и ПКИ могут привезти без 
документов и отчитаться, 

что привезли вовремя. А 
что привезли, пусть раз-
бираются другие, и другие 
разбираются. Выявляют от-
ступления от КД, дальше 
идут карточки разрешения, 
выпускаются различные ре-
шения. А это время, упущен-
ное время, это исполнитель-
ская дисциплина.

О качестве продукции 
много говорить не буду, 
приведу примеры. В ноя-
бре текущего года работа-
ла комиссия по выявлению 
причины дефекта траверсы 
ПР 14-2М. Отказ произошёл 
из-за наличия защитного 
покрытия на подсборке, 
где его быть не должно, и 
отсутствия предусмотрен-
ной смазки. Виновниками 
признаны цехи №  10, 41, 
несмотря на то, что меро-
приятия включают в себя 
корректировку технологи-
ческой и конструкторской 
документации.

В декабре месяце по-
лучены 2  претензии по 
неисправности изделия 
«Кедр». При проведении 
исследования на одном из 
изделий, поступившим из 
г. Тюмень, установлено, что 
дефект производственный. 
После покраски изделия 
была подогнута скоба спу-
скового механизма. Вывод 
однозначен: при испытани-
ях стрельбой был выявлен 
дефект, который без отра-
жения в сопроводительной 
документации пытались ис-
править. В настоящее время 
изделие отремонтировано и 
работоспособно.

Второе изделие вме-
сто отправки в наш адрес 
05.12.2013 было отправлено 
11.12.2013. Здесь необхо-
димо отметить неудовлет-
ворительную исполнитель-
скую дисциплину специали-
стов отд. № 218.

06.12.2013  в цехе 
№  64  проводился летучий 
контроль качества изготов-
ления изделия «Тирэкс». В 
результате работы комиссии 
было установлено, что су-
ществующая технология не 
обеспечивает качественно-
го изготовления изделия и 
готовую продукцию отправ-
лять потребителю нельзя. 
Это отражено в отчёте ко-
миссии. Сроки исполнения 
на контроле КИГр.

И подобных примеров 
множество. Но это не «День 
качества», а профсоюзная 
конференция, где необхо-
димо найти совместные 
пути повышения качества.

Необходимо отметить, 
что у некоторых руководи-
телей сложилось к вопросу 
качества следующее отно-
шение: за качество отвечает 
только ОТК, а они и испол-
нители — только за выпол-
нение плана любой ценой. В 
итоге страдает имидж пред-
приятия, увеличиваются не-
производственные затраты 
на устранение замечаний 
потребителя. В данном слу-

чае могу порекомендовать 
руководителям прочитать 
хотя бы стандарт предпри-
ятия 20-203-02. Что касается 
работников ОТК, скажу: за 
свои огрех они несут от-
ветственность, лишаются 
премии, оформляются при-
казы о наказании вплоть до 
приказа генерального ди-
ректора.

В мировой практике при 
выпуске качественной 
продукции действует про-
грамма 5НЕ: не создавать 
условия для появления 
дефектов; не передавать 
дефектную продукцию на 
следующую операцию; 
не принимать дефектную 
продукцию с предыдущей 
стадии; не изменять техно-
логические режимы; не по-
вторять ошибок.

В газете «Трудовая честь» 
из номера в номер печа-
таются «Наши цели». Там 
сказано: чтобы стать одним 
из лучших предприятий 
ракетно-космической про-
мышленности, необходи-
мо соответствовать самым 
высоким требованиям к 
качеству выпускаемой про-
дукции.

Я не люблю лозунги, од-
нако предлагаю каждому 
на своём рабочем месте со 
всей ответственностью ис-
полнять порученное дело, 
повысить требовательность 
к себе и рядом работающе-
му, план выполнять не лю-
быми путями, а совместно 
решая возникающие во-
просы и проблемы, работать 

одной командой (не на сло-
вах, а на деле), не выпускать 
дефектные ДСЕ, не протал-
кивать их. Ну и плюс все те 
5 НЕ, которые я перечислил 
ранее. Вот тогда мы достиг-
нем поставленных целей.

Н.  В.  Пиксайкина, за-
меститель генерального 
директора по персоналу:

— Свой доклад я хочу 
построить на освещении 
проблемы подготовки 
кадрового резерва пред-
приятия.

Это касается и рабочих, 
и инженерно-технических, 
и руководящих кадров. На 
сегодняшний момент чис-
ленность работников пенси-
онного возраста составляет 
13 %, а предпенсионного — 
19 %. При этом на 194 руко-
водителей и специалистов-
пенсионеров приходится 
лишь 24  резервиста. На 
ключевые позиции рабочих 
кадрового резерва вообще 
нет. Я ни в коем случае не 
хочу каким-то образом 
обидеть пенсионеров, эта 
политика не направлена на 
их высвобождение, перед 
нами стоит цель подгото-
вить своевременно и каче-
ственно достойную замену.

Государство оказывает 
предприятиям ОПК помощь 
путём реализации целевой 
контрактной государствен-
ной подготовки инженер-
ных кадров и технических 
исполнителей. И что? В 

этом году по заявке нашего 
предприятия выпустились 
из ЮУрГУ первые 6  моло-
дых специалистов по дан-
ной программе. Из них один 
уже уволился, проработав 
месяц за 10  тысяч рублей 
на старом компьютере, еще 
один подал заявление по 
этим же причинам. На во-
прос: «Почему я с высшим 
образованием получаю за-
работную плату ниже вспо-
могательного рабочего?» 
руководитель отвечают ему: 
«Нет денег». Почему при 
больших затратах на ремонт 
центральной проходной нет 
средств на приобретение 
ПК, стоимость которых не-
сопоставимо с затратами на 
ремонт проходной. Эти мо-
лодые специалисты готовы 
возместить предприятию 
единовременно все сред-
ства, которые на них по-
трачены.

Двое из 6 молодых специ-
алистов трудятся рабочими, 
притом что в их подразде-
лениях есть инженерно-
технические работники 
пенсионного и предпенси-
онного возраста без сфор-
мированного кадрового 
резерва. Зарплата у этих 
ребят не больше 12  тысяч. 
В следующем году к нам 
должны прийти работать 
16  выпускников второго 
потока. Ситуация может по-
вториться, потому что 4 из 
них уже копят деньги на воз-
мещение затрат.

Практически утратил 
свои позиции институт на-

ставничества. Работники-
стажисты неохотно делят-
ся опытом с молодежью, 
ревностно относятся к но-
ваторским идеям молодых, 
в какой-то степени боятся 
высвобождения. Но ведь на 
месте этих ребят могут ока-
заться в такой же ситуации 
их дети или внуки. Давайте 
вспомним, когда мы моло-
дыми пришли работать, мы 
всё сразу умели? Конечно 
же нет. У каждого из нас 
было не по одному настав-
нику, благодаря которым мы 
смогли стать опытными про-
фессионалами в своем деле.

В заключение я бы хоте-
ла обратиться к делегатам 
конференции внести в По-
становление пункт о раз-
работке локального нор-
мативного акта по работе с 
молодыми специалистами и 
рабочими.

И.  В.  Ющенко, заме-
ститель председателя 
профсоюзного комитета 
ОАО «Златмаш»:

— Уважаемые делегаты! 
Обращаю ваше внимание 
на показатели производ-
ственного травматизма. За 
11  месяцев текущего года 
на предприятии зарегистри-
ровано 15 несчастных слу-
чаев. Это самый благоприят-
ный показатель за всю исто-
рию предприятия со дня его 
основания. За последние 
три года уровень произ-
водственного травматизма 
в ОАО «Златмаш» снижен в 
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ÎÒ ÂÑÅÉ ÄÓØÈ 
ÏÎÇÄÐÀÂËßÅÌ!

три раза (в 2010 году было 
47 несчастных случаев). За 
счёт чего же достигнуты та-
кие результаты?

1. Прежде всего, за счёт 
планомерной профилакти-
ческой работы по утверж-
дённой на предприятии 
системе трёхступенчатого 
контроля состояния и усло-
вий труда. Поэтому от име-
ни комиссии профкома по 
охране труда за эту работу 
выражаю слова благодар-
ности всем руководителям 
и ответственным лицам, за-
действованным в системе 
трёхступенчатого контроля, 
особенно службе охраны 
труда предприятия — со-
трудникам отдела № 268.

2. Важное значение в про-
филактике травматизма 
имеет выполнение меро-
приятий, направленных на 
улучшение условий труда 
работников. Ежегодно такие 
мероприятия утверждаются 
— они являются приложени-
ем к коллективному догово-
ру. В 2013  году мероприя-
тия Соглашения по охране 
труда выполнены в полном 
объёме, как и в предыдущие 
года.

3. Особенно хочу от-
метить работу уполно-
моченных профсоюзного 
комитета по охране труда. 
На сегодняшний день это 
75  человек, которые на 
общественных началах, 
находясь непосредствен-
но на производственных 
участках, на ранней ста-
дии выявляют нарушения 
требований нормативных 
документов по охране тру-
да, требуют их устранения 

и тем самым способствуют 
профилактике производ-
ственного травматизма.

Говорил раньше и говорю 
сейчас, что эту форму рабо-
ты нужно всячески поддер-
живать, а уполномоченных 
по охране труда поощрять 
как морально, так и матери-
ально. Вот эти три главных 
слагаемых, перечисленные 
мною, во многом повлияли 
на снижение уровня произ-
водственного травматизма.

И всё-таки! Когда всё хо-
рошо, подспудно задаёшь-
ся вопросом: всё ли так на 
самом деле?, учитывая тот 
факт, что количество работ-
ников за три года уменьши-
лось на 12 %, а не в три раза 
(4785 — 4187). Объём про-
изводства с каждым годом 
хоть и незначительно, но ра-
стёт. То есть риск получения 
травм на предприятии, где 
множество машин, механиз-
мов, оборудования и  т.  д., 
значительный.

У меня, как у председате-
ля комиссии профкома по 
охране труда, закрадывает-
ся в сознание мысль: нет ли 
на производстве сокрытия 
фактов несчастных случа-
ев? Сразу скажу, что фактов 
сокрытия и жалоб от работ-
ников по этому поводу офи-
циально не зафиксировано. 
Но если вдруг такой факт 
выявится государственной 
инспекцией по труду, всем 
нам будет несладко.

Поэтому в качестве про-
филактики и упреждающей 
меры предлагаю записать 
в решение конференции 
пункт следующего содер-
жания: «В случае сокры-

тия несчастного случая на 
производстве, к виновным 
лицам применять строгие 
меры дисциплинарного воз-
действия, в соответствии с 
законодательством Россий-
ской Федерации».

А в целом надеюсь, что 
это только мои домыслы, 
и 15 случаев за 11 месяцев 
— это еще не предел. Нуж-
но стремиться к нулевой 
отметке, к чему вас всех и 
призываю.

О.  Б.  Ватолина, пред-
седатель комиссии про-
фкома.

Уважаемые делегаты 
конференции и пригла-
шённые!

Предлагаю вашему вни-
манию конструктивный 
разговор по реализации 
молодёжной политики на 
предприятии.

Совместная задача адми-
нистрации, профсоюзного 
комитета и коллектива — 
создать условия для при-
влечения и закрепления 
молодых работников. Ана-
лиз работы в этом направ-
лении всех заводских служб 
показывает, что в 2013 году 
сделано достаточно много. 
Я не стану останавливаться 
на всех мероприятиях, вы-
полненных профсоюзным 
комитетом, отделом по 
работе с персоналом, со-
циальным комплексом, так 
как они подробно описаны 
в информационной справке 
по выполнению коллектив-
ного договора за 2013г.

Сделано для молодых 
работников в течение года 
много, но далеко не всё. 
До сих пор у нас существу-

ет текучесть кадров среди 
молодежи. За десять ме-
сяцев 2013  года принято 
249  молодых работников, 
а уволено 237. В 2013 году 
завод принял шесть пер-
вых выпускников ЮУрГУ, 
обучавшихся по целевому 
направлению. Один из них 
уже уволился по причине 
неудовлетворённости за-
работной платой и ветхости 
оборудования. Увольняются 
молодые рабочие, имеющие 
навык в работе, со стажем 
более одного года. Порой 
мы узнаём об их решении 
уйти с предприятия слиш-
ком поздно, хотя, я увере-
на, в большинстве случаев 
диалог возможен.

Да и проблема наставни-
чества хоть и не явная, но 
существует. Не то чтобы 
молодые рабочие жалуют-
ся на отсутствие внимания 
со стороны наставников, 
просто не всегда кадровые 
рабочие охотно берут уче-
ников. Существующие на 
сегодняшний день выплаты 
за их обучение не стимули-
руют стажистов. Может быть 
нужны дополнительные сти-
мулы? Например, по итогам 
года награждать наставни-
ков, обучивших максималь-
ное количество учеников. 
Отраслевое тарифное со-
глашение рекомендует еже-
годно организовывать кон-
курс «Лучший наставник».

Для более эффективной 
работы по закреплению 
молодых работников пред-
лагаю записать в решение 
конференции два пункта: 
создать комиссию в соста-
ве представителей адми-

нистрации и профсоюзного 
комитета для заслушивания 
увольняющихся молодых 
рабочих и специалистов, 
что поможет выяснить скры-
тые причины, по которым 
принимаются подобные 
решения; в качестве до-
полнительного стимула для 
обучения молодых рабочих 
высококвалифицированны-
ми специалистами органи-
зовать на предприятии кон-
курс «Лучший наставник».

В. Г. Радченко, делегат 
профсоюзной конферен-
ции (цех № 7):

— В нашем дружном ав-
тотранспортном цехе за по-
следние годы положитель-
но изменилось отношение 
к трудящимся. Улучшились 
условия труда для водите-
лей, механизаторов. Почти 
вся техника в зимнее время 
паркуется в тёплых корпу-
сах и боксах. Всё это спо-
собствует выполнению пла-
нов перевозок на 100 %. В 
нашем 7  цехе с более чем 
70-летней историей разви-
ты наставничество и пре-
емственность поколений. 
Почти за каждым отцом 
приходили и приходят в 
цех дети. И сейчас в цехе 
много цеховых трудовых 
династий. Я еще не знаю 
такого цеха, чтобы там ра-
ботали одновременно отец, 
сын, сват, брат, кум. Да, у нас 
кумовство, но в хорошем 
смысле. Мы любим и умеем 
работать и отдыхать.

А еще мы любим читать 
«Трудовую честь». После 
чего становится не понятна 
средняя заработная плата, 

которая по заводу выраста-
ет. Поясните, пожалуйста, по 
категориям: руководители, 
ИТР и прочие. И лучше по 
цехам тоже. Все познаётся 
в сравнении. Нас объедини-
ли с цехом 19. У водителей 
там зарплата была намного 
выше, а работу выполняли 
одну и туже. В чём причина?

Мы развиваемся. Прохо-
дишь по заводу и видишь 
разительные перемены 
— уже нет былых цехов, 
тенистых парков, кругом 
высокие заборы с колючей 
проволокой. Понимаю, что 
за ненадобностью снесли 
или продали. Вот только не 
понятно, кому и куда пош-
ли вырученные средства и 
нельзя ли их потратить на 
индексацию заработной 
платы. Я хотел бы погово-
рить о повышении зарплаты, 
но генеральный директор 
всё рассказал — ну, не за-
работали мы, что сделаешь?

Другой вопрос, на мой 
взгляд, не менее важный. 
Несколько лет назад с этой 
трибуны я обращался — да-
вайте устроим курительные 
комнаты, а не газовые каме-
ры, как сейчас устроили на 
лестничных площадках. А 
если я не курю или другие 
не курят? Почему мы долж-
ны это вдыхать? Я пред-
лагаю устроить комнату с 
вытяжной вентиляцией. А 
может быть нам как-то по-
ощрять некурящих? Вы по-
смотрите, сколько времени 
работники проводят в этих 
курилках.

Спасибо за понимание.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
КОНФЕРЕНЦИИ РАБОТНИКОВ
ОАО «ЗЛАТОУСТОВСКИЙ МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ЗА-

ВОД»
по итогам выполнения КД за 2013 год

17 декабря 2013 г.     
избрано делегатов — 291 чел.
присутствуют — 273 чел.
приглашённых — 11 чел.

Заслушав доклады председателя профкома П. Д. Ртище-
ва и генерального директора С. А. Лемешевского, других 
выступающих

КОНФЕРЕНЦИЯ ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Признать работу администрации по выполнению КД 

за 2013 год хорошей и целенаправленной.
2. Коллективный договор за 2013 год считать выполнен-

ным в полном объёме.
3. Коллективный договор на 2014—2016  годы принять. 

Поручить председателю профкома П. Д. Ртищеву подпи-
сать коллективный договор на 2014-2016  годы от имени 
коллектива предприятия.

4. Основной задачей администрации предприятия счи-
тать:

— выполнение КД на 2014-2016 годы в полном объёме;
— организацию ритмичной работы производства с обе-

спечением полной загрузки подразделений;
— достижение средней заработной платы по предпри-

ятию не менее уровня средней зарплаты по Челябинской 
области, при условии выполнения плановых показателей.

Основная задача трудового коллектива:
— соблюдение правил внутреннего трудового распоряд-

ка, утверждённых на предприятии;
— производство продукции надлежащего качества в 

объёмах, установленных планами и графиками произ-
водства, при условии своевременного и качественного 
материально-технического обеспечения.

5. При невыполнении плана производственным подраз-
делением по объёму выпуска товарной продукции и (или) 
выработке на одного производственного рабочего прово-
дить совещание у генерального директора с утверждением 
соответствующих мероприятий.

Отв.: заместитель генерального директора по про-
изводству, главный экономист — начальник планово-
экономического отдела.

Срок: до конца месяца, следующего за отчётным.
6. Проанализировать действующие локальные норматив-

ные акты в части закрепления наставников (руководите-
лей стажировки) на период адаптации, обучения, освоения 
второй профессии и т. д. вновь принятыми рабочими для 
закрепления навыков в работе и выполнения установлен-
ных норм выработки надлежащего качества. При необхо-
димости внести в них изменения.

Отв.: начальник отдела управления персоналом и моти-
вации труда.

Срок: январь 2014 года.
7. Ввести в график производственного контроля цен-

трального диспетчерского пульта проведение совещаний 
(время проведения совещаний) в цехах с участием главно-
го инженера, заместителей главного инженера и главного 

технолога по направлениям не реже одного раза в месяц, 
с ведением протокола совещаний.

Отв.: главный диспетчер.
Срок: 09.01.2014.
8. Проработать вопрос перераспределения излишней 

численности на существующие вакансии.
Отв.: заместитель генерального директора по производ-

ству, заместитель генерального директора по персоналу.
Срок: январь 2014 года.
9. Организовать работу технологов, закреплённых за це-

хами, занятых в изготовлении Гособоронзаказа, во вторую 
смену до 19-30.

Отв.: главный технолог.
Срок: январь 2014 года.
10. Внести изменения в приказы генерального директора 

от 04.02.2013 № 114 и от 15.11.2012 № 1108, в части со-
гласования и контроля сроков выполнения заявок на до-
полнительную потребность в кадрах.

Отв.: заместитель генерального директора по персоналу, 
заместитель генерального директора по производству.

Срок: 15.02.2014.
11. Провести обучение и аттестацию руководителей под-

разделений и мастеров по вопросам системы менеджмента 
качества.

Отв.: заместитель генерального директора по качеству, 
главный технолог, начальник отдела управления персоналом 
и мотивации труда.

Срок: I-й квартал 2014 года.
12. При условии выполнения объёмов производства и 

продаж, предусмотренных в бюджете предприятия на 
2014  год, обеспечить повышение заработной платы не 
менее чем на 15 % 2014 году.

Отв.: главный экономист — начальник планово-
экономического отдела, заместитель генерального дирек-
тора по производству, заместитель генерального директора 
по сбыту.

13. В случае сокрытия несчастного случая на производ-
стве, к виновным лицам применять меры воздействия, в 
соответствии с законодательством Российской Федерации.

Отв.: заместитель главного инженера по охране труда 
и промышленной безопасности — начальник отдела № 268, 
заместитель генерального директора по персоналу.

Срок: постоянно.
14. Доработать комплексную программу работы с мо-

лодёжью в части закрепления молодых специалистов на 
предприятии.

Отв.: заместитель генерального директора по персоналу.
Срок: I-й квартал 2014 года.
15. Подготовить приказ генерального директора о созда-

нии комиссии в составе представителей администрации и 
профсоюзного комитета для заслушивания увольняющихся 
работников и их руководителей.

Отв.: начальник отдела управления персоналом и моти-
вации труда.

Срок: январь 2014 года.
16. Организовать на предприятии конкурс за звание 

«Лучший наставник».
Отв.: заместители генерального директора по направле-

ниям, профсоюзный комитет.

Подготовить приказ генерального директора об утверж-
дении Положения о конкурсе за звание «Лучший настав-
ник».

Отв.: начальник отдела управления персоналом и моти-
вации труда. Срок: I-й квартал 2014 года.
Голосовали: единогласно.
Генеральный директор ОАО «Златмаш» 

С. А. Лемешевский______________________________________

Председатель профкома П. Д. Ртищев_____________________________________

С 50-летием:
Т. А. Лихачеву — кладовщика цеха №20
Е. А. Ошарину — ведущего бухгалтера отдела №206
Н. И. Бобину — ведущего инженера-конструктора отдела 
№227
Э. С. Рахматулину — начальника группы отдела №234
Л.  А.  Замулину — слесаря механосборочных работ отд. 
№244

С Днём рождения:
Н. И. Понкратова — главного механика
И. Е. Шушакова — начальника цеха № 4
С. Л. Дронова — начальника отдела № 203
В. И. Осокина — главного технолога-начальника отдела 
№ 234
А. В. Катырева — начальника цеха № 7
В. И. Лыскова — и. о. главного инженера
В. Г. Бавыкина — б/начальника лаборатории № 75
Р. М. Белкину — б/начальника отдела № 264
В. Х. Догужиева — б/директора завода
Г. А. Казанцеву — б/начальника отдела № 501
А.  В.  Гришкова — б/зам. главного инженера-начальника 
отдела № 268
С. Г. Ковальскую — б/начальника цеха № 99.

С 10-летием непрерывной трудовой деятельности:
О. Р. Цыпышеву — электромонтера по ремонту и обслу-
живанию электрооборудования цеха №13
М. А. Ушакова — мастера участка цеха №14
С. Ю. Макарова — токаря отдела №222
С. А. Казанцеву — экономиста по планированию отдела 
248.

С 15-летием непрерывной трудовой деятельности:
Д. А. Кондратюка — старшего диспетчера электропод-
станции цеха №14.

С 30-летием непрерывной трудовой деятельности:
А. С. Бусыгина — начальника автоколонны цеха №7.

С 35-летием непрерывной трудовой деятельности:
Л. Е. Баландину — старшего диспетчера цеха №29.
Даты: 20 декабря — День работников государственной 
безопасности Российской Федерации, 22 декабря — День 
энергетика, 25 декабря — католическое рождество, 27 де-
кабря — День спасателя Российской Федерации.


